

Producción mundial de cerillas

Con motivo del acuerdo de Francia suprimiendo el monopolio de cerillas, salen a relucir varias cifras relacionadas con esta industria luminosa...

El consumo anual de cerillas del mundo se estima en cuatro trillones y medio, que representa un valor de cuatro mil millones de francos.

Curioso caso de divorcio

Viene de Nueva York la noticia de haberse decretado un divorcio por culpa de cierto vecino de Hartford, que obligó a su mujer a someterse a una operación de transfusión de sangre para ganar los 25 dólares que ofrece un periódico.

Por teléfono y telégrafo

LA BOLSA

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 31 de Marzo de 1924 remitida por el Banco Herrero

Table with financial data including 'VALORES' and 'CAMBIOS' with various stock and exchange rates.

Política

Una nota oficiosa.— Los atracos de Bilbao.

A los periodistas que hacen la información de la Presidencia les ha sido facilitada una nota en la cual se dice que han sido estimuladas las autoridades de Bilbao para que se persiga a los atracadores de suerte que no sea necesario aplicar la justicia militar en todo su rigor.

Política económica

Riñiéndose luego a la labor realizada para el presupuesto de tránsito— que es el del trimestre actual— dice en la nota de referencia que el Directorio no ha logrado establecer las economías que hubiera deseado.

Además que ello obedece a la circunstancia de no hallarse convenientemente organizados los diversos servicios de los departamentos ministeriales.

En cambio cree el Directorio que las economías pueden establecerse en el presupuesto próximo, descendiendo el déficit actual en 300 millones de pesetas.

Manifestaciones patrióticas.

Expresa luego el Directorio su satisfacción por las manifestaciones de patriotismo sincero observadas ayer don motivo de la jura de la bandera.

Elogios a la Prensa

Consignase en la mencionada nota efusivos elogios a la Prensa por la colaboración que ella presta a la labor del Directorio, contribuyendo eficazmente al éxito de la obra regeneradora que ha emprendido.

Reunión del Directorio

En el ministerio de la Guerra ha celebrado una reunión el Directorio. Duró desde las doce hasta las dos.

Las señoras tienen la sangre más dulce. Y son más abnegadas.

Es posible que al divorciada en cuestión, si es algo chula, haya dicho alguna vez al marido, en un cuarto de hora de arrebatos: "Toma mi sangre, negro!"

Y, claro, el marido dispuso de ella. Previa entrega de los 25 dólares. Que, después de todo, no es mal precio.

Un ciclón tumba a un tren

Un ciclón formidable ha originado una pequeña catástrofe. En la línea Bohilkund, a Kumaon (las Indias) cerca de Bareilly, la fuerza del viento ha derribado un tren en el momento que éste cruzaba un puente tendido sobre río.

Cinco de los vagones, salvando la balustrada del puente, se han lanzado al espacio. Dos caen en seco. Los tres restantes se sumergen en las aguas del río. El número de muertos y heridos pasa de un centenar.

Pero... Los muertos y heridos son todos "de tercera clase". Más claro: viajaban en tercera clase.

Los viajeros de primera y segunda han resultado indemnes. Pesarian más sus vagones, o el viento respetuoso con el dinero, no se habrá metido con ellos.

Aún hay clases. ¡Hasta para morirse!

FULANO DE TAL

Celebróse la reunión por la mañana con motivo de tener que asistir los generales a la función que habrá de celebrarse en el Teatro Real en beneficio de la Asociación de la Prensa.

Despachando

El Sr. Primo de Rivera despachó extensamente con los subsecretarios de varios departamentos.

De Gracia y Justicia

Han sido sometidos a la sanción del Monarca varios expedientes de indulto por delitos de carácter leve.

En Palacio.— Despacho breve.

A la hora de costumbre estuvo en el regío, Alcázar el Sr. Primo de Rivera.

Despachó con S. M. el Rey don Alfonso XIII dándole cuenta de asuntos de departamentos diversos.

De Guerra.— Un cese

Publica el «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra una disposición ordenando que cese a las órdenes del alto comisario en Marruecos Sr. Aizpuru, el general Sr. Castro Girona y que quede en Madrid en situación de disponible.

Los aviadores militares

Se ha publicado una Real orden convocando a concurso para el ingreso en el cuerpo de mecánicos de aviación.

Se fija entre los 16 y los 20 años la edad reglamentaria para dicho ingreso.

Se les considerará como soldados voluntarios. Estos permanecerán cuatro años en filas.

Se les acreditarán de una a seis pesetas diarias de sueldo, independientemente de sus haberes como tales soldados.

Cuando hayan cumplido su compromiso podrán percibir de doce a dieciséis pesetas.

Además se les conceden otras ventajas diversas.

Interior

En Madrid

La jura de la Bandera

Se verificó con grandísima solemnidad y brillantez el acto de la jura de la Bandera por los reclutas de la guarnición de esta Corte.

Desde las primeras horas de la mañana el público invadió las calles y paseo de la Castellana donde habría de tener lugar la ceremonia. Fuerzas de Seguridad y Guardia civil, cubrieron la carrera y estuvieron encargadas del orden.

Las casas ostentaban todas colgaduras, y la enseña nacional fue izada en las dependencias y centros oficiales.

Las tropas, que vestían de gala, salieron a las diez en punto de sus cuarteles.

El altar se colocó en en la Castellana dando frente a la estatua de Castelar. A la izquierda de el altar estaba la tribuna destinada para la familia Real. La ocupaban S. M. la Reina Cristina, infantes Jaime, Isabel, Luis Alfonso, José Eugenio, Su Alteza Real la duquesa de Talavera, el príncipe de Asturias e infantitos. S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia, llegó a las once y cuarto en un coche a la «Grand-Dumout» acompañada de su dama de guardia y séquito palatino. Daba escolta al coche, de la augusta señora, una sección de la escolta Real.

El Rey asistió a caballo, vestido en traje de gala de capitán general y luciendo la banda de la gran cruz del mérito militar. Le seguía un lucido Estado Mayor, todos también a caballo. Formaban parte de él, el presidente del Directorio general Primo de Rivera, el infante D. Fernando, el capitán general de Castilla la Nueva, el subsecretario del ministerio de la Guerra, los agregados militares extranjeros, el cuarto militar, ayudantes etc. Cerraba marcha el escuadrón de la escolta real.

Las tropas que formaron

Además de la guarnición de Madrid, asistieron las de los cantones inmediatos, milicianos nacionales, 14 tercio de la guardia civil, y alumnos de las academias militares. En suma se calcula que componían muy cerca de 25.000 hombres.

Las fuerzas veteranas se colocaron desde el Hipódromo a la estatua de Castelar, y los reclutas desde la citada estatua a la de Colón.

Asistieron también formados con sus banderas y estandartes, los exploradores y niños de las escuelas municipales.

El acto de la jura

Ofició un capellán castrense, tocando durante la misa dos músicas militares. Las 25 banderas que asistían se situaron dando frente al altar. A la izquierda de él se colocaron D. Alfonso y su Estado Mayor. Tomó el juramento a los reclutas el general gobernador duque de Teatúan, y el obispo de Sión y Patriarca de las Indias, pronunció las frases de ritual.

Se hacen resaltar en dicho documento los perjuicios causados a dicha entidad por la última huelga de empleados de bancos y casas bancarias.

Se fijan los beneficios obtenidos en el ejercicio de referencia en 29 millones y medio de pesetas, siendo la utilidad líquida unos 13 millones.

De éstos se repartirán nueve entre los accionistas.

El Banco de Castilla Siguen las denuncias

Siguen presentándose denuncias contra el Banco de Castilla, cuya quebra viene siendo el tema de todas las conversaciones estos días.

Una de las últimamente presentadas es la del Banco de Cartagena. Fúndase en operaciones realizadas sobre cheques que no han sido hechos efectivos.

Espéranse aún otras denuncias por hechos constitutivos de delitos de estafa.

El general Losada En Madrid

Llegó a esta Corte el gobernador civil-militar de Barcelona, general Losada.

Creése que su viaje tiene por objeto recibir impresiones del Gobierno acerca de la constitución del nuevo Ayuntamiento de la ciudad condal.

Largo Caballero A Ginebra

En breve saldrá para Ginebra el exdiputado socialista, Sr. Largo Caballero.

De Barcelona

Un atraco en Tarrasa

Desde la ciudad condal comunican detalles acerca de un atraco realizado en Tarrasa.

Después del hecho, salió la guardia civil en persecución de los autores.

El atracado fué un empleado de una importante casa bancaria.

Los ladrones al darse cuenta de que eran perseguidos por la benemérita, hicieron frente a ésta.

Viéronse los guardias en la necesidad de repeler la agresión de que eran objeto, haciendo varios disparos, a consecuencia de los cuales resultó herido uno de los atracadores de tal gravedad que falleció momentos después de ingresar en el hospital.

Atropello de automóvil

En la carretera de Carabanchel, un automóvil desconocido atropelló a dos soldados, resultando heridos, uno de ellos de bastante gravedad.

El coche desapareció velozmente, una vez cometido el hecho, haciéndose gestiones para su captura.

Políticos de viaje Llegada a Madrid

En el exprés de Barcelona llegaron los exministros y exdiputados regionalistas Sres. Cambó y Ventosa.

Negáronse a hacer declaraciones.

Más de Barcelona

Accidente a la familia del Sr. Sala.

Un automóvil de la propiedad del presidente de la Mancomunidad catalana, chocó con otro coche que marchaba en sentido contrario.

A consecuencia del encuentro resultaron heridas las hijas del señor Sala, Emilia, María y Carmen, un hijo político y el Dr. Eizegaroy que les acompañaba.

El coche quedó por completo destrozado.

Madrid 1.º 0'55.

Ultima hora

En la Casa del Pueblo Un té

Celebróse en la Casa del Pueblo un té organizado por la agrupación femenina y la juventud socialista.

Asistieron a dicho té los ilustres artistas Sres. Díaz de Mendoza y María Guerrero.

El exdiputado Sr. Cordero dirigió a éstos un expreso saludo.

Contestóle el Sr. Díaz de Mendoza, llamando compañeros a los allí presentes.

Pablo Iglesias Levóse una carta de Pablo Iglesias excusándose de asistir a la fiesta por encontrarse enfermo.

De Marruecos

Un combate.— Muertos y heridos.

Los informes oficiales de hoy dicen que ha sido llevado un convoy a la posición avanzada de Izer-Lasen.

Protegióla una columna mixta al mando del coronel D. César Dolla, con carros de asalto y ametralladoras, infantería y artillería.

El convoy salió de Midad. El enemigo atacó rudamente enlambándose un combate, en el cual hemos tenido que lamentar algunas bajas.

La acción fué librada de un modo perfectamente normal.

Contribuyó de manera eficazísima al éxito de nuestras fuerzas la aviación.

Perció en este combate el teniente de Caballería y Regulares de Alhucemas D. Salustiano Sanz.

Resultó herido menos grave el teniente del mismo grupo D. Fernando Adroquer.

Hubo, además, las siguientes bajas: Un ascari muerto y ocho heridos pertenecientes a la Mejala y el cuerpo de Regulares.

El espíritu de las tropas, según se advierte en los partés de referencia, es excelente.

En la zona Occidental

Los mismos informes dicen que no ocurre novedad alguna en la zona Occidental.

De San Sebastián

Políticos de viaje

Comunican de San Sebastián que han llegado a aquella capital los marqueses de Alhucemas, Cortina y Villabriga.

BANCO DE LA CORUNA

Capital diez millones de pesetas

Sucursales en Lugo, Ferrol, Santiago, Betanzos y Villagarcía

El Banco de la Coruña abre cuentas corrientes, abonando intereses, admitiendo depósitos, por los que también abona intereses; cede cartas de crédito y giros para España y el Extranjero, y en general realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Tiene establecida una sección de CAJA DE AHORROS en la que abona intereses a los beneficiarios, repartiéndose importantes premios entre las libretas mediante sorteo.

En Lugo, calle de la Reina, núm. 11

Banco Herrero advertisement with logo, capital of 15,000,000 pesetas, and list of branches including Lugo, Zamora, León, Palencia, Benavente, Astorga, Cangas de Onís, Cangas de Tineo, Cullerero, La Felguera, Luarca, Llanes, Mieres, Moreda, Pola de Allende, Pola de Siero, Pola de Laviana, Ribadeo (Lugo), Ribadesella, Sama Langreo, Tineo, Vegadeo y Navia.

El desfile Al terminar el juramento, a un toque de atención general, aparearon las tropas para el desfile. Para presenciarlo, se dirigió la familia Real a otra tribuna. Don Alfonso se puso a la cabeza de las fuerzas, y luego se situó a la izquierda de la tribuna. El desfile se efectuó en columna de honor, dando los comandantes de secciones el grito de ¡Viva el Rey! al pasar por delante de las personas reales. Terminado el acto, las tropas se dirigieron a sus cuarteles donde fueron obsequiadas con un rancho extraordinario.

Quienes asistieron

Además de la Real familia, estuvieron presentes, todos los generales del Directorio, los subsecretarios de los departamentos, el Ayuntamiento con el alcalde al frente, diputados provinciales, obispo de Madrid-Alcalá, nuncio de Su Santidad, el resto del Cuerpo diplomático extranjero, representaciones de diversas entidades y numerosas comisiones oficiales.

Otros detalles

Durante la ceremonia, una escuadrilla de aviación militar realizó arriesgados vuelos por encima del lugar donde el acto se celebraba.

Al paso del Rey y augusta familia por las calles de la Corte, la multitud les hizo objeto de calurosas y delirantes manifestaciones de simpatía.

Novillada en Madrid

Grave cogida de un torero.

En la novillada celebrada el domingo por la tarde en la plaza de toros, fué cogido sufriendo una tremenda cornada el diestro Salazar.

En muy grave estado se le condujo a la enfermería, pasando a su domicilio una vez efectuada la primera cura.

El Banco Hispanoamericano.— Una Memoria.— Pasando balance.

El Banco Hispanoamericano ha celebrado junta general de accionistas.

En ella se dió lectura a la Memoria relativa a las operaciones del último ejercicio.

L. GASALLA advertisement for an oculist, member of the Societe Francaise D'Ophtalmologie, ex-assistant of Dr. Landolt from Paris, with consultation hours from 10 to 12 and phone number 15.

Los dos últimos van con el propósito de asistir a la junta general de accionistas del Banco Urquijo como representantes del Banco Español de Crédito.

El marqués de la Cortina marchará a Biarritz y desde allí se dirigirá a París. El Sr. García Prieto regresará de la capital de Francia dentro de dos o tres días.

Firma de Marina

El nuevo jefe del Estado Mayor de la armada.

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto nombrando jefe de Estado Mayor de la jurisdicción de Marina en esta Corte, al contralmirante D. Honorio Cornejo.

El entierro de un justo

Don Avelino González

Muy pocas veces—no sería hipócrita decir que ninguna—se ha presenciado en Lugo una manifestación de duelo popular, de sentimiento general tan honda, tan sincera, tan espontánea y tan devota como la organizada ayer tarde con motivo de la conducción al cementerio de los restos mortales de D. Avelino González Párroco de San Pedro sacerdote virtuoso por excelencia, verdadero padre de los pobres, apóstol de todas las grandes virtudes cristianas.

Sí fué en su vida un sembrador de bondades, fué en su muerte el símbolo glorioso de las santas idolatrías.

Lugo entero, como respondiendo a un sacudimiento de dolor profundo, acudió a rendir el homenaje post-mortem a su admiración y de su cariño al hombre humilde que supo olvidarse de sí mismo para consagrarse en cuerpo y alma a los deberes de su ministerio en el cual era algo así como una figura evocadora de los viejos mártires del cristianismo.

Lugo entero—decimos—y nunca con tanta justicia pudo emplearse la frase consabida. Lugo entero, en efecto, ya que del cortejo fúnebre formaban parte representaciones de todas las clases sociales, constituyendo una muchedumbre inmensa que llenaba por completo la amplia calle del Obispo Aguirre ofreciendo el aspecto de un verdadero hornigero humano.

Desde la entrada de la Alameda hasta el final de la mencionada calle extendíase la abigarrada comitiva en la cual lucían la levita del aristócrata, el uniforme del militar y la blusa del obrero.

A la cabeza del séquito figuraba la banda del municipio, segían inmediatamente las diversas cofradías y congregaciones religiosas de la capital con sus correspondientes estandartes y dos largas filas de mujeres con hachones; a la carroza fúnebre, modesta carroza de 2.ª clase dentro de la cual se veía un féretro modestísimo también, como testimonio de la evangélica humildad en que había vivido aquel enamorado impetuoso de la pobreza y del bien, sucedía al duelo presidido por el Prelado, y en el cual figuraban personalidades prestigiosas de la política, de la ciencia, de las letras, del comercio y de la industria, y luego una avalancha formidable de público, como no recordamos otra de muchísimos años a esta parte.

Cerraba la comitiva la banda de música del Regimiento de Zamora. Tanto ésta como la del Ayuntamiento ejecutaban sentidísimas marchas fúnebres.

Todos los balcones de las casas comprendidas en el trayecto hasta la carretera del cementerio se hallaban abarrotados de gente y algunos lucían colgaduras de luto.

Descanse en la santa paz del Señor, quien a la paz y al bien ha consagrado por entero su existencia.

En el Colegio Méjico

La reunión de ayer

Ayer celebró junta general el Colegio méjico de esta provincia, a la que asistieron numerosos facultativos.

Se procedió a designar las personas que habrán de ocupar los cargos de la directiva que por disposición reglamentaria debían vacar, siendo reelegidos los que ya los desempeñaban.

Para el cargo de contador, vacante por ausencia del que lo ejercía, fué designado D. Manuel Barrio Basadre.

Se acordó dirigir un escrito al Rec-

Noticias provinciales

tor de la Universidad de Santiago y al ministro de Instrucción pública para que se den tantas facilidades como actualmente se conceden, para la obtención de títulos de matronas y practicantes, teniendo en cuenta que otros se establecen como tales y con frecuencia se inmiscuyen en casos de la exclusiva competencia de los médicos.

Igualmente se acordó elevar una instancia al Inspector general de Sanidad rogándole que ahora que se está redactando el reglamento sanitario, no se olvide de hacer figurar en su articulado la petición que hace tiempo elevaron todos los Colegios médicos de España, para que el Estado sea quien satisfaga sus haberes a los Titulares.

El Sr. Peñaranda dió lectura a una moción que dirige el Sr. Gobernador civil de la provincia, rogándole revoque el acuerdo del Ayuntamiento de Fonsagrada por el que se rebajó el sueldo a los Titulares de dicho municipio en 500 pesetas, no habiéndolo hecho con ningún otro funcionario.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La jura de la bandera

El domingo pasado a las diez y media de la mañana tuvo lugar, como oportunamente anunciamos, la jura de la Bandera por los reclutas del regimiento de Zamora.

A las diez en punto salieron las fuerzas del cuartel de San Fernando, organizadas en un batallón de dos compañías de veteranos y las otras dos constituidas por los pelotones de los reclutas. Asumían al mando del teniente coronel D. Marcial Barros y comandante Sr. Moreno Garabís. Entre la primera y segunda compañía iba la enseña de la Patria, que era llevada por el teniente don Gabriel Cea. La escolta de honor estaba constituida por ocho sargentos al mando del suboficial D. Humberto Núñez.

La guardia civil concurrió también al acto, formando una sección de infantería y otra de caballería, mandadas por los tenientes Sres. Martín Rivas y Vilas respectivamente.

Al llegar las tropas a la plaza de la Constitución, se colocó la fuerza veterana en los Cantones, en orden de parada por línea de columnas, con la Bandera en el intervalo de las compañías; los reclutas, por pelotones, en la Alameda y la benemérita delante del convento de los Padres Franciscanos. Toda la línea daba frente al kiosco de la música donde se situó el altar. En éste figuraba una preciosa imagen de la Purísima Concepción, Patrona del arma de Infantería. El templete estaba artísticamente adornado con banderolas, escudos, guirnalda y colgaduras, a los lados estaban colocadas las ametralladoras y otros trofeos militares. Del ornato y demás detalles artísticos estuvo encargado el culto capitán y celebrado pintor Sr. Azplazu Tato.

Se colocaron sillas para las autoridades, invitados y señoras y para el Sr. Obispo se puso un reclinatorio.

A un toque de atención, dado a las diez y media en punto, dió comienzo el Santo sacrificio de la Misa. Momentos antes el teniente Sr. Cea se dirigió con la Bandera al kiosco colocánola a la izquierda del altar. Delante de éste, dando guardia de honor, se situó la escuadra de gastadores.

Rezó la misa el capellán del regimiento asistido por un soldado del mismo.

El momento de alzar la Sagrada Forma, fué como siempre de una intensa emoción. Durante la misa, la brillante colectividad musical de Zamora, que dirige el maestro Sanz, ejecutó primorosamente, como siempre, una sercnata de Granados, y «Cavallería Rusticana».

Terminada la Sagrada ceremonia se colocó la Bandera enfrente de los reclutas, a la izquierda de ella se situó el capellán y a la derecha el comandante mayor Sr. Pedreira quien pidió el juramento a los reclutas, que contestaron con un ¡Si juramos! energético y vibrante, que produjo a los que le escucharon ese escalofrío singular de todos los momentos emotivos.

Después a los acordes de alegres marchas, fueron los reclutas, de uno en uno, besando la cruz formada por la Bandera y la espada. A continuación y de a dos, desfilaron los nuevos soldados por debajo del símbolo de la Patria.

Entre los que juraron, figuraron seis sacerdotes, quintos de este reemplazo, que lo hicieron vestidos con los sagrados hábitos.

Los niños de las escuelas públicas, que tenían lugar designado, presenciaron el acto con sus profesores al frente; uno de los niños era portador de una preciosa bandera nacional. También asistieron los asilados de la Beneficencia municipal.

De las autoridades estaban: Por el Ayuntamiento el alcalde Sr. Saavedra y el primer teniente de alcalde Sr. Neira Pedrosa, el presidente de la Diputación Sr. Montenegro y los diputados provinciales señores Pozzi, Peña y Manso; el delegado de Hacienda Sr. Vales Montoto, el director del Instituto Sr. Velayos, el presidente de la Audiencia Sr. Murias, el juez de Instrucción Sr. Pedreira, el presidente de los Pasivos teniente coronel retirado Sr. Pardo,

el laureado capitán Sr. Seijo y gran número más que sentimos no recordar.

De las eclesiásticas, estadan: El Sr. Obispo de la diócesis, el deán de la Catedral Sr. Prieto Martín, representaciones de los PP. Franciscanos y de los HH. Maristas.

Del elemento militar, todo él en pleno, presididos por el gobernador militar y civil coronel Sr. Tovolina.

Del elemento femenino nada queremos decir, todos los adjetivos en su grado superlativo de admiración, nos parecerían pocos, para poder expresar lo que vimos... señores, ¡Qué mujeres!

El desfile se verificó en los Cantones, situándose las autoridades en el cruce en la calle del Doctor Castro.

La música con las bandas de cornetas y tambores se colocaron en los jardines dando frente al sitio ocupado por las citadas personalidades.

Las tropas desfilaron en columna de honor por secciones, con las distancias reglamentarias y los guías a la derecha. No se dieron los vivas de reglamento, y los jefes de sección y abanderado saludaban al pasar por delante de las personas a quienes se hacía el honor. A continuación desfilaron las fuerzas de la guardia civil de a pie y de a caballo.

Tanto estas como los infantes de Zamora, fueron objeto de entusiastas elogios por parte del público, que admiró la marcialidad y brillante presentación de que hicieron gala.

Para terminar. Fué un acto solemne y conmovedor, que unido a lo apacible del día y al magnífico aspecto que presentaba la plaza con sus balcones y miradores, tocados de vistosas colgaduras, y el gentío invadiendo jardines, Alameda y Cantones, constituyó una verdadera fiesta para nuestro pueblo que de todo corazón se asoció a tan grandiosa ceremonia.

El Tribunal Contencioso Administrativo

Ayer se celebró en la Audiencia el sorteo de los vocales que con arreglo a la última disposición del Directorio, han de constituir el Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

Resultaron elegidos propietarios: Don Antonio Abella Rodríguez y don Camiro Valcarcel Prieto, ambos jubilados de la carrera judicial.

Suplentes: 1.º Don José María de Santiago y Charfolé, abogado y profesor del Instituto 2.º Don Pablo Pardo Vila. 3.º Don Federico Anel y Antía y 4.º Don José Basanta Santomé, los tres jefes de negociado de las oficinas de Hacienda, que reumen la condición de abogados.

Estos señores con el presidente de la Audiencia, D. Manuel Murias y los magistrados Sres. Sarmiento y Enriquez, constituirán el Tribunal citado.

Traslado de oficinas

Ayer se recibió una orden de los respectivos ministerios de que dependan las jefaturas de Obras públicas y el Gobierno civil de la provincia, en la que se manda que dichas dependencias se instalen en el edificio que hoy en parte se halla ocupado por la Delegación de Hacienda, de la calle de la Reina.

En la Audiencia

Lesiones

Se celebró ayer la vista de un juicio oral procedente del juzgado de Vivero. Ocupó el banquillo José Martínez que fué acusado por el abogado fiscal señor Ibarra, como autor de un delito de lesiones, pidiendo le fuese impuesta la pena de dos meses y un día de arresto mayor. Defendía el Sr. Prieto Rivera.

Disparo y lesiones

Procesado por el juzgado de Sarria, compareció ante el Tribunal de Derecho Ceferino Doce. El abogado fiscal Sr. Ibarra le acusó de haber llevado a cabo un delito de disparo y lesiones por imprudencia. Dijo procedía imponerle la pena de 125 pesetas de multa y costas. Interesó su absolución el letrado señor Prieto Rveira.

Lesiones

Defendido por el abogado Sr. Fernández Castro (D. Nilo), compareció ante los señores magistrados, Antonio Gómez Fernández vecino d. Navia de Suarna. Fué acusado por el Sr. Ibarra de haber dado un palo en la cabeza, a un vecino con el que había tenido unas palabras de desafío.

Dos meses y un día fué la pena que pidió al Tribunal para castigar al culpable.

Circulo de las Artes

Para conocimiento de los interesados se anuncia que desde el día 5 al 10 del corriente, ambos inclusive, y de tres a cinco de la tarde se harán efectivos en las oficinas de esta sociedad, los intereses correspondientes al segundo trimestre del año actual.

- Se vende -

un coche turismo Ford con llanta desmontable, en Ruanueva 19 darán razón.

CAUREL

En la parroquia de Parada, le fueron causados daños en un prado al vecino Alberto Páez.

Los malhechores dedicaron a calar el alud de prado y además le arrancaron la corteza a cuatro castaños de su propiedad, ocasionándole pérdidas cuyo valor se calcula en 360 pesetas.

Como presuntos autores del hecho denunció la guardia civil ante el juzgado a cinco convecinos del perjudicado.

Entre los pueblos de Campa y Villamor, fueron envenenadas con cucuina las aguas del río Lor, con el propósito de aprovecharse de la pesca muerta.

Tres vecinos de Villamor sobre quienes recaen vehementes sospechas, fueron denunciados al juzgado correspondiente.

FOZ

Ha llegado a esta villa con objeto de tomar posesión del cargo de coadjutor de esta parroquia, el meritisimo sacerdote D. José Louro Méndez, que estuvo desempeñando hasta la fecha dicho cargo en Ribadeo.

RIBADEO

Los activos industriales de esta villa señores Nistal y Freije, establecerán un nuevo servicio de automóviles a la Coruña, que empezará a regir en los primeros días de este mes.

En Piñeira dejó de existir días pasados la apreciable señora doña María Leonor Rodríguez de Lozano, esposa del ilustrado maestro nacional D. Cristóbal Lozano.

Descanse en paz.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Antonia Cuervo Cortés, hija del notario de esta villa Sr. Cuervo para el joven D. Fernando de Lazúrtegui y Jordán de Urries, perteneciente a distinguida familia bilbaína.

El martes, festividad de la Anunciación, terminó el novenario a la Virgen

Automóviles Berliet Piezas de recambio y Camiones

Agente exclusivo para la provincia de Lugo José Varela Basabru

ACCESORIOS Y LUBRIFICANTES

Garage Auto Stock Ronda de la Coruña (Al lado de la Puerta de la Estación)

Clínica Dental

Rafael Fernández Luis Osés DENTISTA P. DENTAL

Plaza de la Constitución, 18-LUGO

Esta clínica cuenta con todos los adelantos modernos referentes a la profesión.

TRABAJOS A LA NORTEAMERICANA

HORAS DE CONSULTA: De 10 de la mañana a 5 de la tarde

¡FIJENSE!

NADA DE ILUSIONES. Para vestir con elegancia, esmerada confección y economía, la

SASTRERÍA COLECTIVA

Especialidad en prendas tales y uniformes. Precios sin igual en esta ciudad.

Calle Rodríguez Viguri (Castillo) 13, bajo

Jerez-Quina Tesoro

Lo que dice el DR. NOVOA SANTOS del JEREZ-QUINA TESORO

Los enfermos a quienes recomendé el vino Jerez-Quina del Real Tesoro se han mostrado satisfechos por el resultado obtenido. Yo mismo utilicé este vino durante la convalecencia de una reciente enfermead, y puedo asegurar que posee virtudes eúricas y estimulantes muy marcadas.

E. Novoa Santos.

Especialidades recomendadas de la Casa Real Tesoro:

Amontillado Fino Ideal Coñac Tres Coronas

Tres Cortados 1852 Coñac Gladiador

Jerez Especial para Enfermos Ponche Real Tesoro

Consultorio Dental

V. MAGADAN VIDAL DENTISTA

Consulta y tratamiento de enfermedades de la boca y dientes. Blanqueamiento de dientes por procedimientos modernos.

CONSULTA DE 10 A 2 Y DE 4 A 6

Oblspto Aguirre n.º 4.-LUGO Frente al Circulo de las Artes

SARRIA

El sábado un muchacho de 19 años llamado Luis López Losada, produjo con un palo una herida en la región parietal derecha a su convecino Angel Gómez, de 18 años.

Reconocido por los médicos el herido fué calificada la lesión de pronóstico reservado.

El agresor desapareció de Sarria.

SOBER

El Ayuntamiento acordó la instalación de una báscula para el pesaje de ganados en vivo en las ferias que tienen lugar los días 12 y 28 de cada mes en esta localidad, invitando a las entidades o particulares que quieran instalarlas, resarcíendose de su importe con el producto de su explotación para que presenten proposiciones a tal objeto en la secretaría de la Corporación durante el plazo de quince días.

TRASPARGA

Días pasados al ir a echar el agua a un prado a las siete de la mañana en la parroquia de Lagostelle, en Guitiriz, el joven de 23 años José Cainzo Sanjaio, tuvo la mala suerte de caerse en un pequeño arroyo llamado "dos Cortiñas", pereciendo ahogado.

El interfecto sufría frecuentemente ataques epilépticos y se supone que su caída en el arroyo fué ocasionada por uno de esos ataques, pues de otra suerte, dada la escasa cantidad de agua que el arroyo lleva hubiera podido salir de aquel sitio fácilmente.

El Juzgado de Trasparga practicó las diligencias correspondientes.

VIVERO

El próximo domingo, se celebrará en esta ciudad un partido de fútbol entre el equipo del Ribadeo F. C. y el Viverense.

AYER Y HOY

El balance de las operaciones verificadas por la Contaduría de fondos provinciales hasta el día 29 de febrero última, arroja una existencia en caja de 45.875'96 pesetas.

Don Domingo Regueiro, vecino de esta capital, solicita la adjudicación de una parcela de terreno en el hectómetro 1.º de la rampa de la Puente de San Pedro a la estación del ferrocarril de esta capital, de 51 metros y 20 decímetros cuadrados de superficie, con un valor fijado en venta de 320 pesetas, pudiendo deducirse las reclamaciones que se estimen oportunas en el plazo de un mes, ante la Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia.

¡¡Por fin llegaron!!

Los crespones batistas y percales a 0'75 pesetas.

Los bonitos voléis a 1 peseta.

La estupenda colección de lanas para vestidos en multitud de colores desde 3 pesetas.

Los preciosos puntos Marigné el último grito! en un colorido divino.

Nuevo colorido de las famosísimas medias seda dos cabos inrompibles a 3'50 pesetas.

Camisas, corbatas, cuellos, puños, pañuelos, colchones de hilo, tirantes, ligas, impermeables tenemos un bonito surtido.

En camisetas de verano en hilo, algodón y seda hemos recibido lo que V. no puede imaginarse.

Géneros blancos en ancho y estrecho a unos precios locos.

Nuestro comprador en la actualidad en Cataluña está comprándonos saldos que en breve casi los regalaremos.

Seguimos tiñendo y limpiando toda clase de prendas.

Nuestra sección sastrería al frente de la cual se halla el popular maestro cortador Sr. Núñez se impone de día en día, para que V. se forme idea tenemos trajes al precio que V. quiera con razón nos llaman los barateros.

Precios rigurosamente fijos Casa de Saldos CONDE PALLARES, 2.

Se está organizando una peregrinación gallega al Santo Cristo de Limpías.

Se celebrará del 26 al 31 de mayo próximo y la dirigirán los franciscanos de Santiago.

Una Peña de amigos que tiene en Pontevedra D. Joaquín Sarmiento, magistrado destinado a Lugo, le ha obsequiado con una comida íntima de despedida.

El Sr. Sarmiento saldrá en breve para Lugo.

He aquí la famosa R. P.

Todos los sistemas y procedimientos que fuera de España se emplean para procurar que el sufragio electoral no sea falseado.

Único libro publicado hasta ahora en España con la Historia de la Representación proporcional.

Teorías, proyectos, legislación y Bibliografía, por D. José Ortiz de Burgos, de la Junta Central del Censo.—Precio, 4 pesetas.

LIBRERÍA DE ALONSO Plaza del Campo

Entre los escolares de Medicina de Santiago que obtuvieron plaza de alumnos internos en el Hospital, figura el aventajado joven D. Miguel Parrilla Hermida, que después de brillantísimas oposiciones, ha sido uno de los designados para aquel cargo.

Felicitemos efusivamente al distinguido alumno y a su distinguida familia, en especial a su padre nuestro antiguo convecino amigo el médico militar D. Miguel Parrilla Bahamonde.

Se sacrificaron ayer en el matadero público 14 reses vacunas y 32 cabrias.

Entraron en la plaza de abastos 10 bultos de pescado

Después de larga y penosa enfermedad falleció en esta ciudad el antiguo industrial D. Venancio García,

que como maestro ebanista tuvo en sus tiempos días de verdadero prestigio y notoriedad.

A su estimada familia acompañamos en su justo sentimiento por tan dolorosa pérdida al mismo tiempo que rogamos a Dios por el alma del finado (q. e. p. d.)

Hoy quedará abierto al público, en la Avenida de Moret n.º 3 un gran almacén de coloniales y cereales de D. Vicente Nieto.

Este establecimiento es una sucursal del de la Coruña, plaza de Orense n.º 5 y supone para Lugo, como es consiguiente, una importante mejora en el orden de la industria local.

Deseamos al Sr. Nieto grandes progresos en su negocio.

YA LLEGARON los cortes de traje inglés que tanto acreditan esta casa y los bonitos crespones, mesalinas, tricotes seda en estampados y lisos, e infinidad de cosas bonitas para vestidos de señora.

Preciosos velos de tul y malla en color y negro. Extenso colorido en medias de hilo y seda, calidades conocidas del público por su mucha duración.

Broches novedad, tísus, galones, puntillas, bordados, volantes organdi y seda, etc., etc.

La Casa mejor surtida de Galicia en Mercería.

CHAIN PALLIN Reina, 3

Por la policía fueron detenidas y puestas a disposición del gobernador civil las «mecheras» Elisa López y Dolores Rego, que pasaron a sufrir quincena, por no satisfacer la multa que se le impuso.

Fueron denunciados al juzgado municipal por promover escándalo los vecinos de esta capital, Marcial Tormal Marcos y Benigno González Real.

También fué denunciado ante el mismo juzgado, un individuo que produjo algunos destrozos en el establecimiento que Angel Torres Alvaraz posee en la plaza de Aureliano J. Pereira.

Pagé.—Guía práctica del automovilista. Tomo III.—Tratado completo de reparación de automóviles. Obra de inapreciable valor para los aut. movillistas. 1.000 páginas, 551 grabados, 13 láminas y 2 modelos desmontables.—Precio, 30 pesetas.

LIBRERÍA DE ALONSO Plaza del Campo

Anteayer domingo, a la una de la tarde, fué conducido al cementerio el cadáver del Sr. D. Antonio Barreira, de cuyo fallecimiento dimos oportuna cuenta.

Asistieron a dicho acto numerosas personas testimoniando las simpatías de que el finado gozaba entre nosotros.

Su afligida viuda y demás familia nos encargan enviemos en su nombre las gracias mas expresivas a cuantas personas se han dignado asistir a la conducción del cadáver y a los funerales celebrados en sufragio de su alma.

Cumplimos el encargo y reiteramos a dicho familia nuestro pésame.

En atento B. L. M. nos participa D. Ignacio Iglesias Losada haber tomado posesión del cargo de Administrador de Contribuciones de esta provincia.

Agradecemos la atención y correspondiendo a sus atentos ofrecimientos nos congratulamos en ponernos a su disposición para cuanto afecte al bien del servicio público.

ACONSEJAMOS AL PÚBLICO que se fije en la gran rebaja de precios que hace la Casa CHAIN.

Liquida por fin de temporada, todas las existencias con un 25 por 100 más barato y sólo por 15 días.

Imposible competir con los precios de

CHAIN PALLIN Reina 3

Dr. R. LOPEZ PARDO ESPECIALISTA

en enfermedades de la PIEL, SIFILIS y VENEREAS

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Lugo. Castelar, 10.—Lugo

BAR DE GUILLERMO GONZALEZ

— Mariscos de todas clases — Langostas de Foz — a precios económicos — Comidas y meriendas a la orden — Vinos y licores de las — mejores marcas — Abierto hasta las 12 de la noche — Manuel Beceira, 1, Lugo

G. Navia SASTRE

PLAZA MAYOR 4, PRAL

Vinos Puros

Pruebe V. los vinos del país que recibe directamente del cosechero

La Bodega Gallega

Las distintas clases de vinos que tiene, en tintos y blancos, son todos ellos elegidos por su dueño en las mismas bodegas, así que por ser puros y legítimos tiene la seguridad que al paladearlos será V. nuestro asiduo cliente y buen propagandista.

Tiene vino añejo de las dos últimas cosechas.

